




Starke Partner für die Reisebüros
Buchungssysteme Blank und Phoenix
Seit Ende 1995 wird das integrierte System Blank bei der REWE Pauschaltouristik in Köln 
eingesetzt. Es ist schnell, kostengünstig und ausgereift. Es ist modular aufgebaut und kann 
sich so jedem Veranstaltertyp und jeder Veranstaltergröße anpassen.

Das in der gängigen Programmiersprache Cobol geschriebene Reservierungssystem 
ist nicht Datenbank-basiert. Das heißt, Inhalte können in Dateien schneller als in gro
ßen Datenbanken abgefragt werden. Die Eingabe und Abfrage erfolgt zeitsparend auf 
Textbasis und ist nicht Menü-geführt, also Maus-unabhängig. Das macht Blank bei 
Experten so beliebt. Es ist ein System, mit dem die ganze REWE Touristik-Zentrale arbei-
tet, aber auch die Reisebüro-Partner und die Partner im Zielgebiet. Über Schnittstellen 
ist das Reservierungssystem mit weiteren Systemen wie SAP-Buchhaltung, CRS/GDS 
für Reisebüros, eigenem O.P.I. (Online Partner Interface) für Zielgebietsagenturen, 
Reklamationsbearbeitung und dem Druck- und Versandzentrum verbunden. Die Hotel- und 
Flug-Stammdaten sowie die Reisebürodaten werden in den entsprechenden Fachabteilungen 
eingegeben und gepflegt. Via Blank wandern die Infos auch auf die Internetseiten its.de, 
jahnreisen.de und tjaereborg.de, die Umsatzdaten auf www.rewe-touristik.com und beispiels-
weise im Buchungsdialog wieder zurück.

Für Dertour wurde Mitte der 90er Jahre im Unternehmen das Informations- und 
Reservierungssystem Phoenix entwickelt. Heute setzen es die Reisebüro-Partner auch 
für Meier’s Weltreisen, ADAC Reisen und externe Kunden ein. Phoenix basiert auf einer 
durchgängigen Automatisierung aller Arbeitsprozesse, der Kommunikation und Vernetzung 
mit globalen Computerreservierungs-/Leistungsträgersystemen und den wichtigsten 
Kreditkartengesellschaften.

Die intelligente Verkaufssteuerung erlaubt individuelle Preise für aktuelles „Real Price 
Packaging“ und Bausteinprodukte. Speziell für die Reisebüros wurde mit easy2mix ein 
Instrument für diese Angebote geschaffen.

Strong partners for travel agencies
Blank and Phoenix reservation systems
The Blank integrated reservation system has been used at REWE Pauschaltouristik in 
Cologne since the end of 1995. It is fast, inexpensive and well-engineered, with a modular 
design which enables its adaptation to any type or size of provider.

The reservation system uses the Cobol programming language and it is not database-based. 
This means that file content requests are processed faster than they would be in large data-
bases. Entries and requests are text-based to save time, and there are no menus, so there is 
no need for a mouse. That‘s why Blank is so popular with the experts. It is the system used 
throughout the REWE Travel & Tourism headquarters, and also by travel agency partners and 
partners at the holiday destinations. There are interfaces to link the reservation system to 
other systems such as SAP Accounting, CRS/GDS for travel agencies, an own O.P.I. (Online 
Partner Interface) for incoming agencies at the holiday destinations, complaint processing 
and the printing and distribution centre. The hotel and flight master data and the travel 
agency data are entered and updated by the relevant departments. Blank is also used to 
publish information on the its.de, jahnreisen.de and tjaereborg.de websites, sales data on  
www.rewe-touristik.com and, vice-versa, information is transferred back to Blank in the  
booking dialogue process.

In the mid-1990s, the Phoenix information and reservation system was developed for 
Dertour. It is used today by travel agency partners, Meier’s Weltreisen, ADAC Reisen and 
external clients. Phoenix completely automates all work processes, and it enables the net-
working of and communication between global computer reservation/service provider systems 
and the main credit card companies.

Intelligent sales management enables real price packaging and modular products. The 
easy2mix tool was specifically developed for travel agencies to use for individualised products. 

Buchungssysteme  
Reservation systems 
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DER Reisebüros und Atlas Reisen
Kompetente Beratung und Service
Die in ganz Deutschland vertretenen DER Reisebüros und Filialen von Atlas Reisen bieten 
kompetente Beratung und Verkauf von Reiseleistungen. Die Angebotspalette umfasst 
das gesamte Sortiment der großen Reiseveranstalter und reicht von Urlaubsreisen, Flug-, 
Schiffs- und Bahntickets über individuell ausgearbeitete Reisen bis zu Eintrittskarten und 
Reiseversicherungen. Eigene Kataloge für Hochsee- und Flusskreuzfahrten sowie die auf 
Gruppen-, Sonder- und Kongressreisen spezialisierte DER Touristik & Incentive ergänzen das 
Programm. 
Einige DER Reisebüros haben sich spezialisiert und verfügen u.a. über besondere 
Kenntnisse in der Kreuzfahrtwelt. Neben vielen Neukunden ist die Anzahl an Stammkunden 
sehr hoch. Bevorzugte Lagen für die DER und Atlas Reisebüros sind hoch frequentierte 
Einkaufsstraßen, Kaufhof-Warenhäuser sowie große Einkaufszentren flächendeckend in ganz 
Deutschland. 

www.der.de
www.atlasreisen.de

Stationäre Reisebüros 
Regular travel agencies

DER Reisebüros and Atlas Reisen
Competent advice and service
The DER Reisebüros and Atlas Reisen travel agencies throughout Germany provide compe-
tent advice and travel sales services. The range of products that they sell includes all major 
tour operator products, extending from holidays, flights, ferry and rail tickets to customised 
holidays, event tickets and holiday insurance. They feature special catalogues for ocean and 
river cruises, and the programme is supplemented by the DER Touristik & Incentive pro-
ducts, which focus on group, speciality and congress trips.
Some DER travel agencies specialise in cruises and have extensive expertise in this holiday 
segment. Not only do they attract many new customers, they also have an extensive base of 
regular customers. Preferred locations for DER Reisebüros and Atlas Reisen travel agencies 
are highly-frequented shopping streets, Kaufhof department stores and major shopping  
centres throughout Germany.

www.der.de
www.atlasreisen.de
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FCm Travel Solutions
Derpart Travel Service
Professionalität für Firmenkunden
Der konzerneigene Geschäftsreisespezialist FCm Travel Solutions und der Franchise-Partner 
Derpart Travel Service bieten professionellen Service rund um die Geschäftsreise.
 
FCm Travel Solutions
In über 80 Business Travel Centern deutschlandweit bietet FCm Travel Solutions 
Firmenkunden professionellen Service bei der Geschäftsreiseorganisation von der Planung, 
Buchung und Abrechnung bis hin zur Analyse und Optimierung des Reisemanagements. 
Der deutsche Geschäftsreiseexperte ist Partner des internationalen Netzwerks von 
FCm Travel Solutions mit Sitz in Brisbane. Das australische Unternehmen gehört mit rund 
9.000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in über 70 Ländern zu den Top Five der globalen 
Business-Travel-Ketten.

www.de.fcm.travel

Derpart Travel Service
Die mehr als 70 Derpart Travel Service (DTS) Büros arbeiten gemäß der Philosophie 
„Persönlich. Professionell. Partnerschaftlich. Präsent.“. Kunden profitieren von günstigen 
Einkaufskonditionen, Exklusivangeboten und neuester Buchungstechnik. 2007 wurden die 
DTS Reisebüros vom TÜV Hessen mit dem TÜV Proficert für hervorragende Service- und 
Prozessqualität ausgezeichnet. Dank der Integration in die weltweit agierende Kooperation 
Radius Travel Management erhalten DTS-Kunden rund um den Globus eine effiziente 
Betreuung.

www.dts24.de 

FCm Travel Solutions
Derpart Travel Service
A professional service for business customers
The Group‘s own business travel specialist, FCm Travel Solutions, and its franchise partner 
Derpart Travel Service, offer professional business travel services.

FCm Travel Solutions
In more than 80 Business Travel Centres throughout Germany, FCm Travel Solutions delivers 
a professional service corporate clients, organising all aspects of business travel from plan-
ning, booking and invoicing to travel management analysis and optimisation. The German 
business travel specialists is a partner of the international FCm Travel Solutions network with 
headquarters in Brisbane. With about 9,000 employees in more than 70 countries, FCm 
Travel Solutions belongs to the top five global business travel chains.

www.de.fcm.travel

Derpart Travel Service
The philosophy of the over 70 Derpart Travel Service (DTS) offices is “Personal. Professional, 
Partner-like. Present.” Customers profit from advantageous purchasing terms, exclusive 
offers and the very latest reservation technology. In 2007, the DTS travel agencies were 
certified by the Hessian Technical Inspectorate (TÜV Hessen) with the TÜV Proficert for 
excellent service and process quality. As a result of DTS being integrated in the Radius 
Travel Management global co-operation, its customers can count on receiving an efficient 
service all over the world.

www.dts24.de
 

Business Travel
Business Travel
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Franchisepartner
Franchise partners

Atlas Reisen-Partner-Unternehmen und Derpart
Bundesweites Franchisesystem
Der konzerneigene Vertrieb der REWE-Touristik-Sparte wurde im Februar 2001 mit einem 
bundesweiten Franchisesystem (Atlas Reisen-Partner-Unternehmen) ausgebaut. Es soll 
zusammen mit den bereits bestehenden Vertriebssäulen die Umsätze der Konzernveranstalter 
absichern. Die Sortimentsstruktur ist mit der von Atlas Reisen identisch. 

Derpart, gegründet 1979, ist ein Franchisesystem für mittelständische Reisebüros, 
die mit ihren Namen regional sehr erfolgreich agieren. Die Mitglieder sind überwiegend 
Vollreisebüros, die unter anderem Pauschalreisen, Flüge, Bahnfahrscheine, Schiffsreisen 
und Konzertkarten anbieten. Im Bereich Geschäftsreisen stehen zudem die spezialisierten 
Derpart Travel Service-Reisebüros zur Verfügung.

www.atlasreisen-franchise.de
www.DERPART24.de
 

Atlas Reisen Partner Companies and Derpart
German-wide franchise system
The Group‘s own German-wide franchise system for the REWE Travel & Tourism division 
was founded in February 2001 (Atlas Reisen Partner Companies). In conjunction with the 
existing sales channels, it will contribute to increasing the Group‘s own tour operators‘ sales. 
The product and service lines are identical to those of Atlas Reisen.

Established in 1979, Derpart is a franchise system for medium-sized regional travel agen-
cies which operate successfully under their own names. The members are predominantly  
full-range travel agencies offering package tours, flights, rail, ship and concert tickets. The 
specialised Derpart Travel Service travel agencies provide business travel arrangements.

www.atlasreisen-franchise.de
www.DERPART24.de
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Reisebüro Service Gesellschaft (RSG)
Interessenverband mit Einfluss
Seit der Gründung im Jahr 2001 wuchs die REWE-Tochtergesellschaft Reisebüro Service
Gesellschaft (RSG) schnell zu einem einflussreichen Interessenverband. Inzwischen sind
unter dem Dach der RSG namhafte Kooperationen mit insgesamt über 900 Reisebüros
angesiedelt: Deutscher Reisering, Pro Tours, RCE und TourContact. Das Franchisesystem 
ATLASREISEN Partner-Unternehmen ist als assoziierter Partner ebenfalls in die RSG 
eingebunden. Damit ist die gesamte Bandbreite der touristischen Reisebürolandschaft in 
Deutschland abgedeckt.

Die RSG versteht sich als durchsetzungsfähige Dachorganisation für Reisebüro-
Kooperationen und Franchisesysteme – gewissermaßen als Kooperation der Kooperationen. 
Als zentrale Einkaufsplattform übernimmt sie für ihre Partner zum Beispiel die Verhandlung
von Provisionen. Durch die Zahl der Mitgliedsbüros und den starken Hintergrund der
Reiseveranstalter-Schwestern des REWE-Konzerns realisiert sie dabei stets lukrative Vorteile.
Dies gilt ebenso im Gesamtbereich des Marketings, der Reisebürotechnologie oder bei
Verkaufsförderungs-Maßnahmen.

Reisebüro Service Gesellschaft (RSG)
An influential representative of interests
Since it was founded in 2001, REWE‘s Reisebüro Service Gesellschaft (RSG) subsidiary 
has evolved into an influential representative of interests. RSG now has major co-operations 
involving a total of around 900 travel agencies with Deutscher Reisering, Pro Tours, RCE and 
TourContact. The ATLASREISEN franchise partners is also partner of the RSG. This covers 
the entire range of travel and tourism services available in Germany.

RSG sees itself as an assertive umbrella organisation for travel agency co-operations – as a 
kind of parent co-operation for these co-operations. As a central procurement platform, it 
performs services such as the negotiation of commissions for its co-operation partners. The 
extensive membership base and the strong position of the REWE Group‘s own tour operators 
ensures that it is always able to negotiate advantageous terms and conditions for members. 
The same is true for all aspects of marketing, travel agency office technology and sales pro-
motion measures.

Kooperationspartner
Co-operation partner
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Zahlen und Fakten
Facts & figures

Beispiele aus der Katalogwelt/Touristik der REWE Group 




